
 

 

 

 

Sesión de fecha 28 de de noviembre de la Comisión Edilicia Permanente de 
Juventudes 

En la ciudad de puerto Vallarta, Jalisco en el salón de cabildo. La regidora 
presidenta de la comisión edilicia de Juventudes, Erika Yesenia con el uso de la 
voz. Buenas tardes compañeros regidores y regidoras y a quienes nos acompañan 
en este día. Les doy una bienvenida a esta sesión de la Comisión 
edilicia Permanente de Juventudes con fundamento en los artículos 27 y 49 
fracción segunda de la ley del gobierno y la administración pública del estado 
de Jalisco. En correlación de los diversos 47 fracción décimo segunda del 
reglamento orgánico del gobierno y la administración pública del municipio 
de Puerto Vallarta, Jalisco, siendo las 13 horas con 22 minutos del día de hoy, 
jueves 28 de noviembre del presente año, damos inicio a esta sesión. A 
continuación, tomaré la lista de asistencia correspondiente.  Regidora María 
Magdalena Urbina Martínez, regidor maestro Víctor Manuel Bernal Vargas, 
presentó justificante. Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, informarles 
compañeros regidores que la regidora Marcia Bañuelos tuvo un a 
bien presentar su oficio de disculpa. Regidor ingeniero Luis Jesús 
Escoto Martínez, su servidora Erika Yesenia García Rubio, como presidenta de 
la Comisión de Juventudes, presente.  Por lo anterior, teniendo la asistencia de 
cinco integrantes de la Comisión edilicia Permanente de Juventudes, se declara la 
asistencia de coro legal para la celebración de esta sesión, siendo las 13 
horas con 23 minutos, 15 horas perdón, 15 horas con 23 minutos del día jueves 28 
de noviembre del presente año. Por lo anterior, todos los acuerdos que se tomen 
serán válidos de conformidad con la Ley de Gobierno y la Administración Pública 
Municipal del Estado de Jalisco, así como el Reglamento Orgánico del Gobierno y 
la Administración Pública del Municipio de Puerto Vallarta, Jalisco. Enseguida, 
para regir esta sesión, propongo a ustedes compañeros regidores y regidoras el 
siguiente orden del día, del cual ya tienen conocimiento en virtud de haberse les 
remitido previamente la convocatoria que se les fue notificada para la celebración 
de esta sesión. Como punto número 1, tenemos la lista de asistencia y 
declaración de coro legal. Como punto número 2, tenemos la lectura y 
aprobación del orden del día. Como punto número 3, tenemos la 
aprobación del acta de fecha del 18 de octubre del 2024.  Como punto 
número 4, tenemos la presentación del programa de trabajo del 2025 del 
Instituto de la Juventud. Como punto número 5, tenemos asuntos generales. 
Y como punto número 6, tenemos cierre de la sesión.  Está a su consideración 
el orden del día al que he dado lectura. ¿Alguien tiene algún comentario u 
observación? Visto lo anterior, solicito a ustedes en) votación económica, sírvase 
levantar la mano quienes estén a favor de esta propuesta del orden del día. A 
favor, tres. En contra, cero. Y abstención, cero. Aprobado por mayoría simple. 
Como siguiente punto, en lo relativo del acta de la sesión con fecha 18 de octubre 
del año 2024, ya que se les fue remitida con anterioridad y no ha habido ninguna 
aclaración ni corrección de la misma, de conformidad con el artículo 42 de la 
fracción segunda del reglamento orgánico del gobierno y la administración pública 
de Puerto Vallarta, Jalisco. Pido a ustedes, compañeros regidores y regidoras, la 
omisión de la lectura, por lo que en votación económica le solicito a los integrantes 
de la comisión, se sirvan manifestarse el sentido de su voto. 

 

 



 

 

 

 

A favor, en contra, y abstención Aprobado por mayoría simple. Del mismo modo, 
solicito que la misma sea aprobada mediante votación económica, por lo que le 
solicito a los integrantes de la comisión, se sirvan manifestarse al sentido de su 
voto, levantando su mano. A favor, en contra, abstención.  Aprobado por mayoría 
simple. A continuación, con el orden del día, tenemos la presentación del 
programa de trabajo del dos mil veinticinco del Instituto Vallartense de la Juventud, 
por parte de su titular, Herova del Carmen Olmos Pérez, para lo que, lo cual 
solicito compañeras, compañeros, aprobar el uso de la voz mediante votación 
económica. A favor, en contra, abstención.  Aprobado por mayoría simple. 
Adelante. Con el uso de la voz la titular de instituto Vallarta de la juventud 
Herova: agradece por el espacio en la comisión y presentan un programa de 
trabajo que incluyera a todas y a todos los jóvenes, desde los jóvenes deportistas, 
hasta los jóvenes que a lo mejor son más emprendedores, hasta los artistas, hasta 
los académicos y todo, y esperemos que sea de su agrado. Se generó también un 
programa de participación juvenil, que era una encuesta, que era la Juventud 
Participa, en donde se abrió un formulario para que las juventudes de Puerto 
Vallarta pudieran decir pues qué que les causa inconformidad, qué es lo que falla, 
qué es lo que tienen como necesidad las y los jóvenes y qué es lo que les gustaría 
ver, no solamente en el Instituto, sino también en nuestro gobierno municipal. 
Hemos tenido esta encomienda, pero también toda la confianza y todo el apoyo de 
nuestro presidente Luis Ernesto Munguía. Una frase que hemos mencionado 
desde que entramos en el Instituto y de hecho la mencionábamos en la primera 
sesión de esta comisión que preside nuestra regidora Erika, era por la juventud 
desde Boca de Tomatlán hasta Tebelchía, significando que íbamos a ver por los 
jóvenes de todos los lugares de Puerto Vallarta, de todos los rincones, porque 
entendemos que somos tan diversas y tan diversos que no podemos lanzar un 
programa que nada más beneficia a unos pocos, no podemos nada más 
enfocarnos como anteriormente era, solamente al tema de los emprendedores 
cuando dejamos fuera a todos los demás jóvenes que a mejor no tienen interés en 
emprender, pero que tienen otros talentos que están dispuestos a abonar y 
precisamente en ese sentido hemos dividido el trabajo que se realiza en el 
Instituto de la Juventud en cuatro ejes. El primero es desarrollo empresarial, 
entendiendo que existen muchos jóvenes en Puerto, que tienen el interés de 
emprender y que a lo mejor algunos son pequeños, micro, pero hay otros 
emprendimientos que ya están súper avanzados y que necesitan también este 
respaldo. Bienestar social para las juventudes para que los jóvenes tengan pues 
este bienestar social en el sentido no solamente de salud, sino mental, pero 
también las condiciones justas para participar. Desarrollo cultural, deportivo y 
académico, que ahí hemos estado trabajando en conjunto con COMUDE, que el 
Instituto Vallartense de Cultura, en la búsqueda de asegurar que los jóvenes en 
una condición vulnerable, económicamente hablando, puedan tener  acceso a una 
beca del 100% para que puedan desarrollarse en los talleres que brinda nuestro 
gobierno municipal, que de por sí son talleres muy accesibles pero hay gente que 
de verdad tiene esta necesidad de participar, pero no cuenta con los recursos. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 La primera es una de las más ambiciosas porque queremos rehabilitar un espacio 
para que la juventud pueda tener un lugar digno para tener una sala de juntas, 
para tener un co-work y un área de cómputo que va a ser completamente gratuita. 
Otro también muy ambicioso es que se habilita el primer parque de la juventud y 
este parque de la juventud seria en el parque lineal donde además de atacar a un 
problema social como lo es los asaltos, robos y delincuencia que ha pasado en los 
últimos tiempos, sería una manera de llevar a cabo el desarrollo de un espacio 
cultura. Por otro lado la Salud joven es una estrategia interinstitucional que busca 
brindar servicios médicos, pero también de consejería y de bienestar a los 
jóvenes directamente en su escuela. Es una actividad que se realiza de forma 
mensual entonces ya hemos tenido dos, la primera fue en el CONALEP y la 
segunda fue en el colegio bachilleres, la primera con una afluencia de 700 
estudiantes y la segunda con 900 estudiantes.Los talleres Yo por la salud mental, 
estos talleres se van a habilitar dado que tenemos en nuestro instituto una 
psicóloga que está en atención emocional y violencia de género y está en toda la 
disposición de trabajar con nosotros porque la salud mental en nuestra ciudad 
pero también en todo el país es un tema crucial al que debemos atacar, la idea es 
que de forma bimestral vamos a asignar una campaña, por ejemplo enero y 
febrero nos toca hablar de ansiedad, marzo y abril vamos a hablar de depresión, 
abril y mayo vámonos por la prevención del suicidio y estos talleres se van a 
realizar directamente en las escuelas pero también en las colonias de nuestra 
ciudad para atacar estas problemáticas que atentan contra la salud de nuestros 
jóvenes.Este también es uno de los más ambiciosos que estamos pues en espera 
de que se pueda habilitar, es brindar atención psicológica para jóvenes de 12 a 29 
años, entonces esto implicaría habilitar un espacio en donde se pueda dar 
consulta para los jóvenes que lo requieran El programa Camina Segura es una 
estrategia internacional que abarca alumbrado público, que abarca parques y 
jardines, que abarca seguridad pública sí pero también proyectos estratégicos 
pero también cultura para asegurar cómo vamos a intervenir los espacios para que 
los jóvenes puedan transitar de forma segura. Ayuda joven es un programa social 
que busca apoyar de forma directa a los jóvenes que se encuentran en una 
condición vulnerable económicamente hablando.Esta es una estrategia que busca 
poderles apoyar con necesidades como apoyo alimenticio, con apoyo con útiles 
escolares, cuando a lo mejor ellos no sean beneficiados con algún otro programa 
municipal o estatal. La tarjeta joven es una estrategia que busca que todos los 
jóvenes de Puerto Vallarta estén en un padrón que, pues dirige el Instituto de la 
Juventud, en donde nosotros como instituto nos encargaríamos de generar 
convenios con todas las empresas de la ciudad, tanto locales como federales, que 
tengan la intención de fomentar el consumo pues local pero también juvenil. Y esto 
lo que propiciaría sería que los jóvenes accedan al tener esa tarjeta, descuentos 
en cafeterías, restaurantes, gimnasios, pero también en atención psicológica, 
atención psiquiátrica y becas también como podrían ser en el tema deportivo, 
como cultural, como institucional, ya sea en el tema académico, que puedan 
acceder a lo mejor a un descuento en su inscripción si quieren estudiar a la 
universidad.Y pues esto funcionaría con tal un padrón de juventud que estaríamos 
dándole seguimiento.  

 



 

 

 

 

 

El concurso talento joven jamás en Puerto Vallarta se ha realizado un concurso 
que busque impulsar o fomentar el talento juvenil que tenemos artístico, Entonces 
la idea es que sea de forma anual, que fomentemos la participación del talento 
juvenil pero que también ahí vamos a necesitar mucho de nuestros empresarios, 
de nuestras empresarias para poder darles un premio digno, algo padre, algo que 
se puedan llevar y que se sientan apapachados por la ciudadanía. El centro 
cultural joven también es una iniciativa que también está muy ambiciosa porque 
la idea es poder habilitar un espacio físico que funja como un museo cultural de la 
juventud. El torneo Interpretas, que también de hecho ahorita que estábamos en 
la Comisión de Deporte ya lo estábamos escuchando, también no hay ningún 
torneo que realicemos como municipio, como gobierno que fomente el 
talento deportivo, la mayoría pues son por parte de la sociedad civil, de equipos 
que existen o a lo mejor un tema más estatal. La Carrera Joven es una vez al año 
en el mes de la Juventud, que precisamente es en agosto Y la idea es elegir una 
causa específica para esta carrera en donde todo el dinero recaudado pues se 
vaya, precisamente a impulsar a los jóvenes. Los talleres en escuelas desde 
temas de empoderamiento, temáticas relevantes y van a ser de forma mensual en 
todas las escuelas de Puerto Vallarta. El Cabildo Juvenil, para mí el 
Cabildo Juvenil es sacar una convocatoria en donde los jóvenes van a participar 
con una iniciativa que ellos lanzarían si fueran regidores. El premio Baertens 
entonces este reconocimiento se le va a dar a las y los jóvenes 
baertenses destacados en todos estos ámbitos y más, porque vamos a estar 
abiertos a las propuestas que ustedes gusten abonar. Tuqui Jóvenes, hay muchos 
jóvenes ya en nuestra ciudad que son activistas, que son voluntarios, que 
realmente son quienes  apertura estos temas sociales, que se lanzan a las 
limpiezas de playa, a los canales, que se van a pintar, que se van a la copia 
animal, que aquí y allá,  entonces la idea es crear esta red de jóvenes altruistas 
que ya están haciendo algo por su ciudad y nosotros decirle mira aquí están todos 
estos jóvenes que tienen la misma iniciativa que tú, hay que armar algo todavía 
más grande y  estas actividades van a ser pues junto con los sábados joven que 
ahorita vamos a platicar de ellos. Sábado Joven que ya hemos realizado desde 
que entramos, en el primer sábado nos lanzamos a ayudar a la copia animal, 
entonces cada sábado es activar a la juventud con actividades sociales en pro de 
nuestra ciudad, desde limpiezas de playa, parque, pintar la ciudad, abonar en las 
escuelas, ayudar en donde realmente a nuestra ciudad le duele.  Ahí está como 
algunas de las actividades que hemos realizado. Con Vincent que también tiene 
una labor increíble desde la copia y pues la subdirección de bienestar animal.El 
programa delegados Juveniles Barrio Joven también aquí en conjunto con 
buscamos designar líderes por colonia porque de verdad ya existen, ya hay líderes 
que inciden de forma directa en sus colonias y que ayudan a que podamos 
realmente apoyar a los que realmente lo necesitan en sus comunidades. Entonces 
es asignar a un líder por colonia joven que nos ayuda a fomentar la coordinación y 
la comunicación para la juventud participativa, para que los jóvenes no se queden 
atrás en el tema territorial.El Podcast Joven de hecho va a haber la primera 
edición a finales pues ya está en esta semana, que es un espacio para impulsar a 
las juventudes destacadas de la ciudad en el ámbito virtual. Entonces cada 15 
días va a haber un podcast en donde vamos a impulsar a los jóvenes que estén 

 



 

incidiendo en el tema deportivo, en el tema cultural y que sean de verdad jóvenes 
destacados. 

 

 

 

 

El Bazar Joven es pues precisamente como le dice su nombre, un bazar, un 
mercadito en donde tenemos la participación de emprendedoras y emprendedores 
jóvenes, Emprende Joven va de la mano con Bazar Joven se les da una 
capacitación mensual de foratoria por parte expertos a los jóvenes. Con el uso de 
la voz la regidora presidenta de la comisión Erika García: Muchas gracias 
Herova, la verdad nos orgullece que sean unos jóvenes tan activos, que sean esa 
casa que está poniendo el ejército. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Atentamente 
“2024, Año del Bicentenario del Nacimiento del Federalismo Mexicano, así 

como de la Libertad y Soberanía de los Estados” 
Puerto Vallarta, Jalisco., 18 de octubre del 2024 

 
 

________________________________ 
C. Erika Yesenia García Rubio 

Presidenta de la Comisión Edilicia de Recreación y Deportes 
 

 
 

__________________________________________________ 
Ing. Luis Jesús Escoto Martínez  

Colegiado de la Comisión Edilicia de Recreación y Deportes 
 

 
 

__________________________________________ 
C. María Magdalena Urbina Martínez 

Colegiada de la Comisión Edilicia de Recreación y Deportes 
 

 
 

_____________________________________ 
C. Marcia Raquel Bañuelos Macías 

Colegiada de la Comisión Edilicia de Recreación y Deportes 
 
 

 
____________________________________ 
Mtro. Víctor Manuel Bernal Vargas  

Colegiado de la Comisión de Recreación y Deportes 
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La presente hoja de firmas corresponde al acta de la sesión de instalación de la comisión 
edilicia de recreación y deportes, celebrada el día 18 de octubre de 2024. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ATENTAMENTE 
“2024, AÑO DEL BICENTENARIO DEL NACIMIENTO DEL FEDERALISMO MEXICANO, ASI 

COMO DE LA LIBERTAD Y SOBERANIA DE LOS ESTADOS”  
PUERTO VALLARTA, JALISCO, A 04 DE OCTUBRE DE 2024. 

 
 

LIC. ARNULFO ORTEGA CONTRERAS 
PRESIDENTE DE LA COMISON DEL AGUA. 

 
 
 
 

C.C.P. 
AOC/MAG 

 

 

 


